

---

# DIARIO MERCANTIL

DE CADIZ,

DEL MIÉRCOLES 3 DE ABRIL DE 1811.

---

## SAN BENITO DE PALERMO.

El jubileo está en la iglesia de San Lorenzo.

*Afecciones astronómicas.* Sale el sol à las 5 h. 46' y se pone à las 6 h. 8'

Es el 10 de la luna. Sale à las 12 h. 14' tarde y se pone à la 1 h. 22' media noche.

*Mareas en el centro del canal entre puntas y el caño del Trocadero.*

Prim. baxa à las 2 h. 15' mad. || Seg. baxa à las 2 h. 39' tarde.

Prim. alta à las 8 h. 27' mañ. || Seg. alta à las 9 h. 51' noch.

---

## NOTICIAS EXTRANJERAS.

Las últimas cartas de Riga y de Petersburgo anuncian algunos hechos que si son ciertos, hacen esperar que el opresor del continente no conservará mucho tiempo su influencia en los gabinetes de las principales potencias del Norte, dicen que Mr. Romanzow ya no es presidente del Consejo; que un edecan del emperador ha sido desterrado à Siberia por haber comunicado à Mr. Caulincourt noticias sobre la fuerza y estado de los exércitos rusos: — y que se le ha negado à este embaxador terminantemente una solicitud que habia entablado à fin de que se le permitiesen introducir en Rusia ciertas mercancías francesas, cuya importacion está prohibida.

La Dinamarca ha hecho ya algunos reglamentos mas favorables al comercio: y la Suecia, parece que no está dispuesta á obedecer con paciencia las órdenes que Buonaparte quiere dictarla.

En algunos puertos del Báltico ha circulado un pretendido proyecto de un tratado de alianza ofensiva y defensiva que se dice va á concluirse entre la Rusia, la Dinamarca, la Prusia y la Suecia y que ha sido presentado á Buonaparte. Según este tratado el pavellon ingles será excluido de los puertos de estas potencias. Los navios anglo-americanos podrian entrar en ellos, con tal que sus cargamentos seán productos de los estados-unidos, ó de posesiones francesas y holandesas y que no hubiesen tocado en ningun puerto ingles ni recibido licencia inglesa, ni permitido violar de ningun modo la neutralidad de su pabellon — Miéntras se concluye dicho tratado, la Rusia ha hecho algunos reglamentos sobre la importacion de ciertos artículos y ha establecido un nuevo arancel. Los géneros coloniales importados en buques americanos serán admitidos: y toda especie de exportacion será favorecida. (*Correo de Londres.*)

### NOTICIAS DEL REINO.

En la brillante accion del dia 5 de marzo en el sitio del Cerro del Puercu y Campos de Chiclana, en que tanto honor adquirieron los exércitos combinados, se hallaba reunido con la division británica un destacamento portuguez de 352 hombres, compuesto de las dos compañías de granaderos y cazadores del regimiento n.º 20, y mandado por su teniente-coronel Bushé. Este destacamento fué, en razon de la posicion en que se hallaba, el primero que se opuso al enemigo, el qual con grandes fuerzas se adelantaba con el intento de atacar por la retaguardia á toda la division. — Las dos compañías portuguesas unidas, pues, con una de cazadores británicos tuvieron el arrojo de impedir su pro-

greso al enemigo, y le entretuvieron por mas de media hora (que fue precisa para que los otros cuerpos de la division desembocasen del Pinar, en que habian entrado, y se formasen) el fuego mas activo y acertado. El mismo destacamento, sin embargo de carecer de la presencia de su valeroso comandante que habia caido gravemente herido, tuvo parte en el ataque á bayoneta, que decidió al fin la derrota de los franceses. La pérdida de este destacamento comparada con su número bastará para acreditar el valor con que combatió: consiste en 62 hombres entre muertos y heridos. El teniente-coronel Bushe, el capitan de grauaderos Berreiros, los tenientes Don Esteban Carvajal y Pantaleon, y el alferes Felis son del número de los segundos. Aunque todos los oficiales de este cuerpo se han portado, como debian, merece expresa mencion, entre los oficiales que mas se distinguieron (ademas del capitan que servia de ayudante Don Juan Crisóstomo Callado, y del capitan ingles Bumbury que sirve en el mismo cuerpo) el capitan de la segunda compañía de fusileros Don Luis Diego Pereira Forjaz, que, entre muchas acciones de valor, mató con su propia espada á un oficial y dos soldados enemigos, é hizo prisioneros á 2 oficiales y tres soldados. Todos los sobredichos guerreros han merecido el elogio que de ellos hace, en la orden del dia del 6 de marzo, el teniente-general Don Tomas Graham, comandante en jefe de la division, diciendo: que se han manifestado dignos hermanos de armas de los vencedores de Busaco.

### NOTICIAS DE CADIZ.

#### RIFA.

**AVISO AL PUBLICO.** El real Consulado de esta plaza, en virtud de comision del consejo de Regencia, va á proceder á la rifa de setenta y tres topacios del Brasil, que una partida del ejército de Extremadura aprehendió á un correo frances despachado, segun noticias por el mariscal

Junot á la emperatriz de Francia avaluados en sesenta y quatro mil ochocientos once reales vellon, á cuya cantidad se ha aumentado un 25 p 8, ó sean diez y seis mil doscientos tres reales, en consideracion al recomendable objeto en que ha de invertirse su producto, qual es el socorro de los patriotas de Burgos, y la Mancha. La totalidad de aquellas sumas se ha dividido en 2025 cédulas ó billetes de á 40 reales vellon cada una, importantes juntas 81000 reales vellon; y la rifa se verificará á la buena pró, dentro de breves dias, mas sí en ellos no se hubiese expendido el total del referido número de cédulas se rifará del propio modo la cantidad recibida entre los individuos que las hayan tomado. Todas las personas que gusten interesarse en esta empresa, se presentarán en la secretaría de este Consulado, donde estarán de manifiesto los enunciados topacios, y se les facilitarán las cédulas, ó billetes correspondientes. Cádiz 1.º de abril de 1811. — Por mandado del real Consulado — José Antonio de Hontañon oficial primero de la secretaría.

**VENTA.** Un quaderno intitulado: respuesta que dá D. José Fernández de Castro, á la exposicion del marques de Sobremonte, virrei que fue de Buenos-Aires, inserta en este diario el 20 de febrero último, baxo la denominacion de artículo comunicado. Se vende en los puestos de este diario, en los del Conciso, y en la plazuela del Palillero á dos reales.

**OTRA.** Opinion de un Aldeano, impresa ántes de la invasion de los enemigos en la Andalucía y de la disolucion de la Central, sobre lo que convenia á la salvacion de la patria. Se hallará en el puesto de este periódico y en el despacho del Conciso calle de la Carne.

CON REAL PRIVILEGIO.

Por D. Nicolas Gomez de Requena, Impresor del Gobierno por S. M., plazuela de las Tablas.